

gran obra constructiva, llevada a cabo por el país soviético. Analizó el esfuerzo de Madrid. Exaltó la figura del héroe, aprovechando la presencia del Coronel Mangada.

Terminó haciendo ver a los niños, el gesto magnífico de los camaradas de las Brigadas Internacionales, que abandonándolo todo: hogar y familia, vinieron a luchar por la República y a dar sus vidas por la causa de la libertad.

Se proyectaron unas películas de dibujos animados. Hubo recitales de poesías y canciones, por los coros de las Escuelas. Luego el Coronel Mangada, dirigiéndose a los niños, les habló de la guerra y del porqué de la lucha que sostenía la República, que no era otro sino el de alcanzar una sociedad más justa, sin castas ni privilegios.

A continuación habló un brigadista internacional, quien manifestó que ellos han venido a luchar en España para defender la libertad, la cultura y a los niños, pues saben que así defienden a sus mujeres, a sus hermanos y a sus niños. Terminó diciendo que para ellos es un honor luchar juntamente con los soldados del heroico Ejército español.

El acto terminó con la intervención del Director Provincial de 1.ª Enseñanza, Adolfo Pérez Mota, quien dio las gracias a todos los presentes en nombre del Ministro de Instrucción Pública.

Al final, la banda de música de las Brigadas Internacionales ejecutó varias obras de su repertorio, y los niños fueron obsequiados con pasteles y dulces por los brigadistas.

Exposición local

La conmemoración del XX aniversario de la URSS en nuestra provincia sufrió algún retraso, pero se terminó el Libro de Oro, se recibieron gran cantidad de obsequios, y aunque un poco tarde se enviaron a la URSS. Y se realizó una importante labor de divulgación y propaganda a través de varios actos.

³⁵El primero de ellos fue la apertura de la exposición «XX años de construcción socialista», que se inauguró en el Salón de Actos de la Escuela Normal³⁶ con una charla del Presidente del Comité Ejecutivo Provincial de la A.U.S., Arturo Cortés, sobre el tema «El pabellón de la URSS en la actual Exposición Universal de París»³⁷.

³⁸Abrió el acto con unas palabras el Director de la Escuela Normal y miembro del Comité de la A.U.S., Llorca, quien dijo

³⁵ *Ibidem*, 14 noviembre 1937.

³⁶ El domingo día 14 a las once y media.

³⁷ Amenizó el acto la banda de música de las Brigadas Internacionales.

³⁸ *Diario*, 16 noviembre 1937.